

CHILPERIC III (742 – 751)

Chilpéric III : roi de nom, mais les Carolingiens tenaient vraiment les rênes du royaume.

Naissance et accession au trône

Né vers 714, fils de Chilpéric II ou de Thierry IV. Après la mort de Thierry IV en 737, le trône reste vacant pendant 7 ans. En 743, les maires du palais Pépin le Bref et Carloman le font sortir d'un monastère, probablement celui de Saint-Bertin (près de Saint-Omer), pour le placer sur le trône. Son élection vise à apaiser les tensions internes et à légitimer le pouvoir des Carolingiens. Il est couronné roi des Francs, de Neustrie, de Bourgogne et d'Austrasie.

Règne et influence

Son règne est principalement symbolique ; le pouvoir réel est exercé par les maires du palais. En 747, Carloman entre dans les ordres, laissant Pépin le Bref seul maître du royaume. En 751, Pépin le Bref sollicite l'accord du pape Zacharie pour déposer Childéric III. Le pape approuve la déposition, et Pépin est sacré roi des Francs à Soissons. Childéric est alors déposé et enfermé dans un monastère.

Fin de règne et héritage

Après sa déposition en 751, Childéric est tondu et enfermé au monastère de Saint-Bertin. Il meurt vers 754 ou 755, probablement dans le monastère. Son fils, Thierry, est également enfermé au monastère de Fontenelle en 753. Il est inhumé dans le cloître de l'abbaye, mais sa sépulture n'a pas été identifiée. Sa déposition marque la fin de la dynastie mérovingienne et le début de la dynastie carolingienne.